

# LABORATOIRE SUR LES VULNERABILITES ET L'INNOVATION DANS LE SPORT

L-ViS / EA 7428

Le Laboratoire sur les Vulnérabilités et l'Innovation dans le Sport (L-ViS – EA 7428) regroupe 25 enseignants-rechercheurs, une vingtaine de doctorants et 15 membres associés développant des travaux sur le phénomène sportif dans le domaine des SHS (sociologie, psychologie, histoire, gestion).

Cette pluridisciplinarité est mise au service de l'étude des vulnérabilités induites par la pratique des activités physiques et sportives (e.g. accidentologie, burn out, discriminations de genre, dopage), mais aussi de la manière dont les APS sont mobilisées pour réduire les vulnérabilités et atteintes à la santé (e.g. maladie chronique, handicap, vieillissement, promotion de l'activité physique).

Le sport appréhende de multiples facettes de l'innovation (matérielle et technologique, sociale, de pratique ou de service) qui sont étudiées au sein du L-ViS, notamment dans leur capacité à « remédier » aux situations de vulnérabilité étudiées par ailleurs.

## CONTACT

### Bastien SOULE

Université Claude Bernard Lyon 1  
Bâtiment R. Dubois  
8, rue Raphaël Dubois  
69622 Villeurbanne  
[bastien.soule@univ-lyon1.fr](mailto:bastien.soule@univ-lyon1.fr)  
<http://l-vis.univ-lyon1.fr>



**LE L-ViS EST UN LABORATOIRE DE RECHERCHE INTERDISCIPLINAIRE DANS LE DOMAINE DES SCIENCES HUMAINES ET SOCIALES. DEUX THEMES SONT ABORDÉS : LA VULNERABILITÉ ET L'INNOVATION EN LIEN AVEC LES ACTIVITÉS PHYSIQUES ET SPORTIVES**

## LE L-ViS EN UN COUP D'OEIL

### THEMATIQUES

#### > Vulnérabilités

Questionner le rôle des activités physiques et sportives dans le renforcement, ou au contraire la réduction des vulnérabilités et atteintes à la santé

#### > Innovations

Envisager les innovations sportives sous différents angles : innovations de pratique, innovations matérielles, de service ou sociale.

### MOTS CLES

- > Burn out - maladies professionnelles - accidentologie
- conduites à risque - stéréotypes - discriminations
- alcool - promotion de l'activité physique
- malades chroniques - sédentarité
- pratiques et événements inclusifs - bien-être
- vieillissement - outdoor - prévention

### DOMAINES D'APPLICATION

> Tourné vers l'utilité sociale de ses travaux, le L-ViS développe de nombreuses recherches appliquées et dispose d'un réseau élargi de partenaires : Fondations d'entreprises (MAIF, Petzl), Domaines Skiables de France, ANRT, GAREF, FPS, FIFAS, AFDET, Communauté Européenne, collectivités locales, SFP-APA, etc.

> Notre proximité avec des problématiques sociétales se traduit aussi par des sollicitations fréquentes pour réaliser des expertises : AFNOR, ISO, INSERM, HAS, ANRT, HCERES, collectivités territoriales, etc.

# LABORATOIRE SUR LES VULNERABILITÉS ET L'INNOVATION DANS LE SPORT

L-ViS / EA 7428

The Laboratory of Vulnerabilities & Innovation in Sport (L-ViS – EA 7428) gathers 25 researchers, about 20 PhD students, and 15 associate researchers who conduct research projects on sports phenomena from a social sciences lens (sociology, psychology, history, management).

This multidisciplinary approach aims to better understand vulnerabilities induced by sports participation and physical activity (accidents, athletes and coaches' burn out, discriminations, doping, etc.), and the ways sports and physical activities can help reducing individual and (e.g. chronic diseases, disability, ageing, health promotion, etc.) and organisational vulnerabilities.

Sport is also the place of various innovations (technology, materials, social, participation and service) that are studied in our research centre, and particularly in link with their capacity to reduce vulnerabilities.

## CONTACT

### Bastien SOULE

Université Claude Bernard Lyon 1  
Bâtiment R. Dubois  
8, rue Raphaël Dubois  
69622 Villeurbanne  
[bastien.soule@univ-lyon1.fr](mailto:bastien.soule@univ-lyon1.fr)  
<http://l-vis.univ-lyon1.fr>



**L-ViS IS A MULTIDISCIPLINARY RESEARCH CENTRE IN THE FIELD OF SOCIAL AND HUMAN SCIENCES. TWO THEMES STRUCTURE ITS ACTIVITIES: VULNERABILITIES AND INNOVATIONS IN RELATION WITH SPORTS AND PHYSICAL ACTIVITIES**

## THE L-ViS LAB AT A GLANCE

### TOPICS

#### > Vulnerabilities

Questioning the role of sports and physical activities in reinforcing, or on the contrary reducing health, social, psychological and organisational vulnerabilities

#### > Innovations

Analysing sport innovations – participation, material, social and service innovations to understand the ways they are produced and their impacts.

### KEYWORDS

- > *Burn out* - professional diseases - accidents
- risky behaviours - stereotypes - discriminations
- alcohol - physical activity promotion
- chronic diseases - physical inactivity
- inclusive sports and events - well-being - ageing
- outdoor - prevention

### IMPACT

- > Focused on the social and economic of its research projects, L-ViS develops numerous applied research projects in collaboration with various partners such as Corporate Foundations (MAIF, Petzl), Domaines Skiables de France, ANRT, GAREF, FPS, FIFAS, AFDET, European Union, local authorities, SFP-APA, etc
- > Our deep interest in societal issues is also evident in the expertise work we conduct for numerous organisations and institutions such as: AFNOR, ISO, INSERM, HAS, ANRT, HCERES, local authorities, etc.